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COMITATO NAZIONALE PER LA CELEBRAZIONE DELL’OTTAVO CENTENARIO 

DELLA MORTE DI SAN FRANCESCO D’ASSISI 

 

Verbale della 12° riunione del 23 gennaio 2025 

 

Il giorno 23 gennaio 2025, alle ore 15,00 presso la sede del Ministero della cultura, via del Collegio 

Romano 27, Sala Emeroteca, si è tenuta la dodicesima riunione del Comitato Nazionale per la 

Celebrazione dell’ottavo centenario della morte di San Francesco d’Assisi, costituito con decreto del 

Presidente del Consiglio dei ministri 27 aprile 2023, in attuazione della legge 31 agosto 2022, n. 140 

e convocato con il seguente ordine del giorno: 

1) Comunicazioni del Presidente 

2) Esito Lavoro Tavoli (MIM - Min. Esteri - Comune Rieti - etc.) 

3) Roma Giubileo 2025 

4) Programmazione iniziative 2026 

5) Grandi Progetti 

6) Varie ed eventuali 

 

Sono presenti in sala i seguenti componenti del Comitato: 

Davide Rondoni, Presidente del Comitato 

Prof. Stefano Brufani                      

Fra Marco Giuseppe Moroni  

Fra Francesco Piloni                         

Don Antonino Treppiedi                    

Dott.ssa Emanuela Varano  

            Dott. Valter Stoppini 

 

Presenti in collegamento da remoto: 

Dott. Enrico Menestò 

Avv. Fabrizio Gareggia 

Prof. Gianfranco Formichetti              

Dott.ssa Marina Rosati                        

Prof. Paolo Vian                                  

Mons. Felice Acrocca  

Avv. Matteo Fortunati  

 

Assenti: 

Prof. Vincenzo Rosito  

Fra Giulio Cesareo  

Avv. Fiammetta Modena                     

Prof. Franco Cardini 

Prof. Grado Merlo                               

Dott. Gianfranco Brunelli  
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Partecipa, inoltre, alla riunione il Cons. Marco Villani, Vice Segretario generale della Presidenza del 

Consiglio, il dott. Il Agostino Cianciulli, la dott.ssa Barbara Zacchia, l’arch. Carmen Giannino, la 

dott.ssa Velia Zamprotta, la dott.ssa Maria Teresa Guglielmo, l’arch. Cecilia Fabio, l’arch. Francesca 

Gottardo, il sig. Alessandro Benito Russo, componenti della Segreteria del Comitato e la sig, ra Alice 

Lorgna (da remoto). 

Verificato il numero legale, il Presidente del Comitato introduce i lavori, ringraziando i componenti per 

la loro partecipazione.  

 

1) Comunicazioni del Presidente  

Il Presidente introduce gli argomenti all’ordine del giorno e ringrazia i componenti per la 

partecipazione. 

Presenta al Comitato la sig, ra Alice Lorgna, figura selezionata per curare la comunicazione 

istituzionale del Comitato in raccordo con i tecnici web che già collaborano con il Comitato. 

Conferma la presenza del Presidente del Consiglio alla giornata del 4 ottobre 2025 in occasione 

dell’apertura dell’anno delle celebrazioni. 

Il Comitato prende atto. 

 

2) Esito Lavoro Tavoli (MIM - Min. Esteri - Comune Rieti - etc.) 

Il Presidente informa il Comitato in merito al lavoro del tavolo tecnico tenutasi ieri con il dott. 

Tommaso Giordano in rappresentanza del Ministero per gli Affari esteri, che sta procedendo ad 

acquisire proposte progettuali da realizzarsi presso le sedi estere - Istituti di cultura e ambasciate - su 

San Francesco nel corso del 2026. L’esito di tale ricognizione sarò sottoposta al Comitato a metà 

febbraio per la definizione di un programma condiviso di iniziative. Il Ministeri degli affari esteri ha 

confermato, inoltre, di poter rendere disponibili risorse dedicate.  

Per quanto concerne il Tavolo tecnico con il Ministero dell’istruzione e del merito, il Presidente 

informa che è stato rinviato al 5 febbraio p.v. 

Il Comitato prende atto. 

Per quanto riguarda il Tavolo con il Comune di Rieti, la dott.ssa Varano informa il Comitato circa il 

progetto di istituire nel teatro Vespasiano di Rieti una scuola internazionale dei Giullari nel nuovo 

linguaggio comunicativo ispirato da San Francesco, di grande richiamo per i giovani.  

Il Comune di Rieti chiede al Comitato un contributo per un importo complessivo di 151.000,00 euro, 

cui si aggiunge il cofinanziamento pari a € 51.900,00 da parte del Comune e un contributo esterno 

pari a € 15.000,00.  

La dott.ssa Rosati e il Menestò chiedono, ai fini dell’approvazione, di poter prendere visione del 

progetto e si astengono dalla votazione. 

Il Comitato approva a maggioranza dei presenti.  

Il Presidente informa di aver incontrato i referenti di Trenord che hanno presentato una serie di 

iniziative, tra cui la proposta di distribuire il pane del perdono nelle più importanti stazioni della 

Lombardia, per la quale chiedono al Comitato il patrocinio.  

Il Comitato approva all’unanimità. 

Il Presidente informa di essere stato contattato anche da Regione Marche, i cui Teatri sono candidati 

ad essere iscritti nella lista del Patrimonio Mondiale dell’UNESCO, anticipando la possibilità di 

richiesta di patrocinio su eventi che organizzeranno nel 2026 su San Francesco. 

Il Comitato prende atto. 

 

3) Roma Giubileo 2025 

Il Presidente informa di essere stato contattato dalla Direttrice di Galleria Borghese, di Palazzo 

Barberini e del Vittoriano per realizzare iniziative sui temi Francesco e l’arte e Francesco e l’Italia.  
Il Presidente informa, inoltre, che stanno procedendo i lavori per le iniziative da realizzarsi a San 

Francesco a Ripa.  

Il Comitato prende atto. 
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4) Programmazione iniziative 2026 

Prende la parola Padre Francesco che, insieme a Padre Marco, illustra le iniziative previste, ovvero: 

- “Francesco tra le righe”, ciclo di conferenze con gli studenti universitari, per un importo 

complessivo di € 30.000,00; 

- “Assisi Pax Mundi”, rassegna musicale con la partecipazione di corali di diversa provenienza 

nazionale e internazionale, per un importo di € 30.000,00; 

- “La festa del Cantico”, iniziativa che si svolge ogni anno nella terza settimana di settembre, 

per un importo di 30.000,00. 

Il Comitato approva all’unanimità. 

 

5) Grandi Progetti 

Il Presidente informa sull’implementazione di ulteriori progetti che potrebbero essere finanziati con 

risorse aggiuntive provenienti da sponsor. Precisa, al riguardo, che sono già pervenute risorse 

aggiuntive per un importo pari a € 90.000,00, rispettivamente da parte di Poste Italiane e Autostrade 

per l’Italia S.p.a. 

Il Comitato prende atto. 

 

6) Varie ed eventuali 

Il Presidente informa di aver proceduto ad approvare i patrocini finora ricevuti.  

In particolare: 

- Corso di formazione “Volontari per la vita”, presentato dalla Federazione umbra del 

Movimento per la vita e del Centro aiuto alla Vita “Francesco e Chiara”;  

- Festival dei Cammini di Francesco, proposto da ABOCA. 

Il Comitato prende atto. 

 

7. Approvazione del verbale della riunione 

In conclusione di seduta si dà lettura del presente verbale e si procede a richiedere ai componenti di 

esprimere il proprio voto per la relativa approvazione.  

Il Comitato approva il presente verbale all’unanimità. 

 

Alle ore 17,00 il Presidente scioglie la seduta e aggiorna i lavori a data da individuarsi, di cui sarà 

data tempestiva comunicazione da parte della Segreteria su indicazione del Presidente. 
 

 

Letto, approvato e sottoscritto 
          
 

                    Il Presidente del Comitato San Francesco   

                                    Prof.  Davide Rondoni     
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